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順番 予定時間

1 志 村 幸 司 議員

2 相 羽 と し え 議員

3 上 原 晃 議員
4 我 謝 孟 範 議員

順番 予定時間

1 新 垣 真 一 議員
2 舩 谷 政 喜 議員
3 古 堅 亮 吉 議員
4 松 長 康 二 議員
5 識 名 盛 紀 議員

順番 予定時間

1 当 真 聡 議員
2 諸 見 里 史 子 議員
3 德 田 将 仁 議員
4 山 口 修 議員

（１０：００～１２：００）
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（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）



 1 

１． 志 村 幸 司  議員 一般質問要旨 
（１）各区、自治会の会員加入促進について 

① 各区、自治会の役割及び行政区別の加入率とその動向について伺いたい。 

② 加入率が上がらない理由はなにか。また加入を促進するために町としてどのような

手を打っているか。 

（２）軽石被害を受ける漁業への支援について 

  ① 軽石問題はまだまだ先が見通せない状況である。ソデイカ漁で県内トップクラスの

水揚げ量を誇る当添漁港へ、町としての支援は考えているのか。西原町と連携しての

支援は考えられないか。 

  ② 軽石は海流の影響もあるが風の影響も強く受けている。一度押し寄せた軽石も満ち

潮や風で海洋に戻り、また別の場所に漂着する。近隣地域との連携が重要と言える。 

   近隣市町村との連携は図れているか。 

（３）県有地の環境改善について 

  ① 安心安全に暮らせるまちづくりをする上で、キレイさは欠かせないと私は考えてい

る。鑑みて、東浜県有地の環境は悪すぎる。雑草が伸びるごとにゴミが捨てられ汚く

なり、海岸沿いは若者たちのたむろ場所にもなっているのが現状である。東浜自治会

や町がパトロールをしているがイタチごっこになっている。 

   以前、私が防犯パトロールを行っている際に火遊びをしている若者を見つけ、注意を

したことがある。極めて危険な状況である。現状をどのように考えているのか。また、

県に草刈や清掃の頻度を上げる等の対策を打つように働きかけが出来ないのか。 

  ② 県有地で目立つ放置車両への対策はどのように考えているのか。 

（４）安全な道路環境作りについて 

  ① 知念高校、与那原中学校水路沿いの道路が歩行者にとって大変危険な状況である。

横断歩道で渡ろうとしてもなかなか車が停まってくれず、ちょっとした往来の切れ間

に走って渡るなど危ない状況も見られる。町は危険な状況を認識しているのか。 

   認識をしているなら対策は考えているか。 

  ② 南風原与那原バイパスの開発に伴い、大見武区内を行き来する道路と交差する場所

に信号機設置が必須だと考えている。なぜなら車の往来も多く、通学の子ども達が行

き来する道路だからである。信号機の設置の計画はあるのか。 

 

答弁を求める者  町 長  

 

２． 相 羽 と し え  議員 一般質問要旨 

（１）放置車両について 

  ① 東浜の B 区域 L字地帯の放置車両が増加の一方。役場から県担当者に報告済

みと伺っているが現状を教えてください。 
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  ② 今年８月に県が発表した「新たな振興計画」の素案に組み込まれている「東

海岸サンライズベルト構想」展開の中に、マリンタウンエリアの活性化も入っ

ているが、活性化の前に安全確保が必要なのでは。 

  ③ 安全確保、抑止力の為にも防犯カメラの設置は可能でしょうか。 

（２）東海岸地域サンライズ推進協議会、並びに、サンライズベルト構想について 

  ① 「東海岸サンライズベルト構想」の検討委員でもある照屋町長の思いを聞か

せてください。また、現時点での施策計画を教えてください。 

  ② 与那原を通過点でなく停留地点にするために、現時点で決定している事、今

年度またこの先、与那原町がすべき事は何でしょうか。 

  ③ 親川整備、綱曳資料館、軽便与那原駅舎資料館と合わせたトライアングル地

点の「あるく観光」を具体的にどのように計画しているのか、また、９月議会

で発表出来なかった「綱曳資料館」の基本理念、基本計画、展望、現状を教え

てください。 

（３）人と動物との共生について 

  ① 野良猫の捕獲作業、病院への送迎、その後のエサやり、トイレ処理、全てボランテ

ィアの自己負担。行政での人的協力、ボランティア要請協力などはできないで

しょうか。 

  ② ペットの正しい飼い方の徹底周知、人との共生のためにも学校教育から学習

できないでしょうか。また「動物との共生に向けたマナー等に関する条例」を

制定している市もある。見習えないでしょうか。 

  ③ ペットの避難・防災マニュアルをいかように考えていますか。 

  

           答弁を求める者  町 長   教育長 

 

３． 上 原   晃  議員 一般質問要旨 

（１）衆議院議員選挙（10月 31日）について 

  ① 沖縄全区の結果状況をどう考えていますか。 

  ② 特に４区の当選した大臣に何を望み、何を期待していますか。 

（２）沖縄の平和と米軍基地について 

  ① 沖縄に集中している米軍基地と辺野古新基地建設の現状をどう考えていますか。 

  ② オスプレイ配備と建白書についての考えは。 

（３）来年の町長選挙について 

  ① 二期目の挑戦をどのようにお考えですか 

 

答弁を求める者  町 長 選挙管理委員会事務局長 
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４． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）平和について 

  ① 憲法、辺野古について 

（２）格差社会について 

  ① 非正規雇用職員の全国の数は。 

  ② 平均所得は。 

（３）公正公平について 

  ① 大企業の内部留保金額は。 

  ② 国の借金国民一人当たりの額は。 

（４）消費税について 

  ① 国民一人あたりの額は。 

  ② 町民全体の額は。 

（５）衆議院選挙について 

  ① 各候補者の公約は。 

  ② 町政発展、町民の暮らしに何を期待したか。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 選挙管理委員会事務局長 

 

５． 新 垣 真 一  議員 一般質問要旨 

（１）政府の新たな経済対策について 

  ① １１月２６日に政府は２０２１年度補正予算案を閣議決定したが、生活支援では

18歳以下（高校 3年生まで）への１０万円相当の給付が盛り込まれた。 

   中学生以下には年内に現金５万円の支給を開始するときいているが本町の対応を伺

う。 

  ② マイナンバーカードの普及と消費喚起へ向けて、１人最大２万円のマイナポイント

が段階に分けて給付される事になったが、本町では、どういうふうに進めていくのか

伺う。 

（２）新型コロナワクチンの追加接種について 

  ① 政府は追加となる３回目のワクチン接種を希望者全員が無料で受けられる体制を

整備し、１２月から接種をスタートすると聞いているが、本町の接種体制を伺う。 

（３）防災・減災対策について 

  ① 現在の災害備蓄品目とこれから先の備蓄計画があれば伺う。 

（４）放置車両について 

  ① 東浜Ｂブロックの放置車両のその後の状況を伺う。 

  ② 今後の対応を伺う。 
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答弁を求める者  町 長  教育長   

 

６． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）与那原町の地理歴史教育の充実を 

  ① 小中学校において与那原町の地理、歴史教育はどのようになっているか。 

  ② 地名の由来には先人からのメッセージや歴史など大切な事が含まれています。原点

を教える事は、町に対する信頼、繁栄に繋がります。与那原町の各行政区名の由来を

子どもたちに教えてはどうか。 

（２）再生可能エネルギーで持続可能な街づくりを 

  ① 基本計画にある環境保全・循環型社会の施策には再生可能エネルギーの事は載って

ないが、持続可能な街づくりには欠かせない今後の課題である。本町は今後どのよう

に考えているか。 

  ② 大型ＭＩＣＥ施設が建設されるとエネルギー供給は重要課題となるが本町の考え

は。 

  ③ 再生可能エネルギーで住民への還元方法も今後は考えないといけない。本町の考え

は。 

（３）子どもたちが安心して学校に通えるように 

  ① 愛知県の中学校で刺殺事件が起こった。本町でこの様な事が起こらないように対策

はとれているか。対策が取れていれば内容をお願いします。 

（４）平和学習の一貫として板良敷にあるトーチカ跡の看板設置を 

  ① ６月定例会一般質問似て平和学習の一貫として板良敷にあるトーチカ跡が分かる

ように看板設置をお願いした。担当課長の答弁では看板設置は町道なので可能である

との事。その後の進捗をお願いします。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

７． 古 堅 亮 吉  議員 一般質問要旨 

（１）県道糸満与那原線について 

  ① 進捗状況は。 

  ② 町としての構想は。 

  ③ コースはどうなっているのか。 

（２）軽石について 

① 軽石による被害はどうなっている。 

② 対応、対策は。 

③ どこに保管、処理をしているのか。 
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（３）ふるさと市町村基金について 

  ① どのような経緯で運用されていたのか。 

  ② 新年度の予算にどの様に取り組んでいくのか。 

 

（４）新型コロナウイルス感染症について 

  ① 第６波について 

  ②  対応、対策は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 松 長 康 二 議員 一般質問要旨 

（１）まちづくりについて 

  ① えびす通りや中央通り、親川通りの現状を町長はどのように考えているか。 

  ② 空き家対策など含め、沖縄市が取り組んでいる店舗改修補助金など、本町と

しても取りくむべきではないかと思うが、本町の見解は。 

（２）与原公園拡大事業について 

  ① 現状の進捗は。 

  ② 以前の一般質問でパブリックコメントの実施を提案したが、その後どうなっ 

たのか。 

（３）コミュニティーバスについて 

  ① 南風原町や西原町など、広域的に通学等にもつかえるような実証実験を行え

ないか。 

（４）トヨタモビリティーについて 

  ① 次年度の取り組みは。 

 

 答弁を求める者    町 長  教育長 

９． 識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨 

（１）令和４年度の予算編成について 

  ① 町長の基本的考え方。 

  ② 各課の予算要求にシーリングを設けるべきではないか。 

  ③ 一括交付金や沖縄県子どもの貧困対策推進基金（３０億円）が平成３３年度（令和

３年度）で終了すると、財政への影響はどうなるのか。 

（２）大型ＭＩＣＥについて 

  ① 基本計画を年内に公表するとの事だが、現状はどうなっているか。 

（３）商店街の空店舗対策について 

  ① 町として積極的に支援し、活性化を図るべきではないか。 
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  ② これまで、えびす通り、中央通り、親川通りの中心市街地活性化基本計画等を策定

するために投じた予算の総額。 

 

答弁を求める者    町 長  

 

10． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）大型マイスについて 

  ① アンケート調査について 

  ② 年度内の県の基本計画を受けての町の条件提示をするのか。 

   もし、条件提示をするのであれば、どのような条件を出すのか。 

  ③ 町としての大型マイス誘致の最終的な判断はあるのか。 

（２）北海道浜中町との交流事業について 

  ① コロナが落ち着いたら再度、事業を再開する考えはあるのか。 

  ② 今までの事業の中で、問題点はあったのか。（特に商工会の中で） 

  ③ 今後、再開するにあたり、どのような形で再開できるのか。 

  

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

11 諸 見 里  史 子 議員 一般質問要旨 

（１）向陽高校と南部工業高校等の僻地への通学路について 

  ① 町長を始め関係者各位は自分の子どもの通学について不便等を感じた事は

ありますか。 

  ② 今回取り上げる向陽高校と南部工業高校について、どのような高校であると

認識しているのか。 

    ③ 向陽高校と南部工業高校に通学するには、どのような手段で通学しているの

か。 

   ④ その通学時間は、どのくらいかかるのか。 

⑤ 令和 3 年 3月に与那原中学校から 11人の生徒が向陽高校に進学した。しか 

し中学校側との話から本来向陽高校に進学を希望していたものの、通学に不安 

を感じ断念した生徒がいると聞いた。その事に行政の長及び関係者としてどう 

思うのか。 

  ⑥ 今回、向陽高校と南部工業高校について取り上げたが、町として通学が、不

便な学校の通学について何らかの支援等を講じる事は考えていないのか。 

 

（２）コミュニティールームについて 

  ① コミュニティールームのその後の使用についてどうなっているのか。 
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（３）前舞（メーモーイ）の保存について 

  ① 前舞（メーモーイ）の伝統保存について町としては、どのように考えているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

1２ 德 田 将 仁  議員 一般質問要旨 

（１）与那原町内にある拝所について 

  ① 各区にある拝所や文化財は全て把握しているのか。 

  ② 本町としてはどのように取り扱っているのか。 

  ③ 区からの要望があれば、標柱は立てられるのか。 

（２）与那原警察署建替えについて 

  ① 時期はいつ頃か。 

  ② 進捗状況は。 

  ③ 建替えの移転先は本町としては、どう考えているのか。 

（３）オリオン通り入口の空地について 

  ① アスファルト整備をしたのはなぜか。 

  ② どのような構想があるのか。 

 

答弁を求める者    町 長   教育長 

 

1３ 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）県道７７号線延伸についてどうなっているのか。 

① 県道７７号線の延伸工事予定について現在の状況はどのような形で進行してい 

るのか。 

② 当局は、どのように動いているのか。 

（２）与那原警察署の改築、あるいは移転という話はどうなっているのか。 

  ① 移転するか否か。それは町外なのか。 

  ② 現状では狭いとは聞いているが拡張は出来ないのか。 

（３）東部環境美化センター跡地利用について何度か質問をしているが検討はされたのか。 

  ① 経緯説明を求めたい。 

 

答弁を求める者    町 長 

 


